
Nota de prensa

EL AYUNTAMIENTO DE CÁDIZ PARTICIPA EN LISBOA EN UN ENCUENTRO PARA CONOCER SU EXPERIENCIA EN ATRACCIÓN DE EMPRESAS TECNOLÓGICAS

16 de septiembre de 2024– El alcalde de Cádiz, Bruno García, y el teniente de alcalde de Urbanismo y responsable del área de Desarrollo Urbano Sostenible, José Manuel Cossi, han conocido al detalle la Fábrica de Unicornios de Lisboa, una iniciativa de la capital portuguesa para atraer a empresas tecnológicas. La visita se enmarca en los hitos del proyecto de cooperación de la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI): “Innovación institucional y ciudadana para la transformación social, económica y urbana de la ciudad de Cádiz”, liderado por el Ayuntamiento de Cádiz.

También se ha celebrado una reunión entre el alcalde gaditano y el alcalde de Lisboa, Carlos Moedas.

Bruno García es actualmente el vicepresidente de Desarrollo Económico, Turismo e Información de la UCCI, cargo para el que fue designado en la Asamblea General de esta organización en noviembre de 2023.

García y Moedas han mantenido un encuentro precisamente para intercambiar posturas sobre ese modelo de ciudad en el que ambos dirigentes coinciden. Mientras Lisboa se ha posicionado como Capital del Diseño y la Innovación, Cádiz -con una extensión, población y presupuesto mucho más pequeños- quiere impulsar el emprendimiento y la creación de nuevas empresas relacionadas con la tecnología, la industria audiovisual y la creatividad.

El alcalde de Cádiz ha manifestado que “hoy hemos venido a conocer un espacio de emprendimiento digital que hemos puesto en marcha a través de la UCCI en paralelo con nuestro proyecto de los Depósitos de Tabacalera, enclave en el que llevamos meses trabajando en su funcionalidad y proyección de cara a su apertura a corto plazo”.

Intercambio de experiencias

La relación con Lisboa tuvo su comienzo cuando se empezó a gestar este proyecto apoyado por la UCCI, que tiene un fuerte componente de aprendizaje e intercambio de conocimientos entre Madrid, Barcelona y Lisboa, asociadas en este proyecto, con base a los retos y soluciones de sus experiencias de intervenciones urbanísticas y transformación de antiguos espacios industriales.

De Madrid se ha tomado como modelo el Matadero, convertido hoy tras años de decadencia, en un espacio cultural dinamizador del área de Legazpi y Delicias; de Barcelona, la Ciutadella del Conocimiento y de Lisboa, la citada Fábrica de Unicornios. Con los responsables de estos tres proyectos se mantuvieron sendas reuniones técnicas para conocer los aspectos concretos de la renovación del espacio y de la gestión.

En el caso concreto de Lisboa, tras una primera reunión telemática realizada con los responsables de la Fábrica de Unicornios, la coordinadora UCCI en la capital portuguesa y los técnicos del Instituto de Fomento, Empleo y Formación (IFEFE) y la Casa de Iberoamérica de Cádiz, el objetivo ahora de esta visita técnica era conocer de primera mano un proyecto del Ayuntamiento lisboeta lanzado en 2022.

Modelo para los antiguos Depósitos de Tabacalera

El Ayuntamiento de Cádiz fijó su atención en esta iniciativa como modelo de buenas prácticas para el nuevo espacio de los antiguos Depósitos de Tabacalera, sobre todo porque tiene un origen similar. El espacio donde se ubica la Fábrica de Unicornios son antiguas fábricas que quedaron obsoletas y ahora han revivido gracias a la llegada de 'startup' y empresas del sector tecnológico.

El proyecto municipal lisboeta es, lógicamente, mucho más grande que el de Cádiz. Disponen de 32.000 metros cuadrados y 18 edificios, pero coincide con el gaditano en que ha implicado una operación de regeneración urbana y en que se trata de una apuesta por un sector de futuro.

El director del Distrito de Innovación Beato, responsable de la Fábrica de Unicornios, José Mota Leal, destacó en la reunión mantenida con técnicos de Cádiz que la idea de la iniciativa portuguesa no era crear un centro de oficinas, sino un espacio comunitario enfocado en los ciudadanos, un espíritu que comparte el Ayuntamiento de Cádiz.

Los responsables municipales insisten en que este espacio debe ser un dinamizador de los barrios que circundan los antiguos Depósitos: Loreto, Puntales y Segunda Aguada, sobre todo.

Los antiguos Depósitos de Tabaco albergarán una biblioteca y un gran espacio para emprendedores. La idea del equipo de Gobierno de Bruno García es que estas iniciativas sean sostenibles en el tiempo.

Para ello consideran fundamental abrir el espacio a la ciudad, para que gaditanos y gaditanas puedan aportar a este ecosistema que además de servicios, pretende ser un espacio de promoción de la actividad empresarial.

Tanto Bruno García como José Manuel Cossi han conocido también el sistema de movilidad interna y de generación de energía de esta incubadora de empresas situada en el barrio lisboeta de Beato.

Asimismo, Cádiz ha dado a conocer el proyecto de la Antigua Fábrica de Tabacos y el proceso de recuperación urbanística llevado a cabo en esta área con ayuda de los fondos europeos Edusi.

El proyecto “Innovación institucional y ciudadana para la transformación social, económica y urbana de la ciudad de Cádiz” se enmarca en la Convocatoria de Cooperación Técnica de la UCCI 2024 y su implementación está a cargo de la Casa de Iberoamérica y del IFEF.

Como hito final de este proyecto, se prevé la realización de un Seminario presencial en la Casa de Iberoamérica de Cádiz entre autoridades de Cádiz, de la UCCI y responsables técnicos de las ciudades participantes, Barcelona, Madrid y Lisboa el próximo 24 y 25 de septiembre.